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Магнитогорское отделение межрегиональ-
ного общественного движения «Право на 
оружие» вместе с охранным предприятием 
«Витязь-М» устроило для журналистов прак-
тическое занятие.

П
еред походом в тир развернулась дис-
куссия на острую тему: целесообразно 
ли предоставлять российским гражданам 

право на владение короткоствольным нарезным 
оружием?

– Общемировая практика показывает: в тех 
странах, где оно разрешено, количество пре-
ступлений ниже, – приводит факты координатор 
движения «Право на оружие» в Магнитогорске 
Давид Гвенцадзе. – Некий российский пред-
приниматель начал бизнес в Таиланде. Открыл 
супермаркет – и в первый месяц его грабили 
дважды. Тогда он в законном порядке получил 
право на владение оружием. С тех пор бизнес у 
него идет успешно.

Впрочем, важно не только получить ствол. 
Главное – культура обращения с оружием. 
Директор охранного предприятия «Витязь-М» 
Олег Калинин приводит интересный пример. 
В Америке проводили эксперимент: в комнату 
с камерой видеонаблюдения и пистолетом на 
столе запустили группу детей от восьми до 
четырнадцати лет, чьи родители оружием не 
владеют. Ребята начали играть с ним, баловать-
ся. Потом зашли дети, родители которых имеют 
дома оружие. Увидев, что оружие без присмотра, 
они не стали его трогать, вышли из комнаты и 
сообщили об этом взрослым.

– Вот она – культура, – говорит Олег Ста-
ниславович. – И нам надо брать пример. Когда 
занимаюсь с людьми, которые собираются при-
обрести оружие, всегда советую ухаживать за 
ним в присутствии ребенка: дать ему понять, 
что это опасная вещь. Пусть знает, как с ним 
обращаться, – тогда и желания баловаться не 
возникнет.

Журналист телекомпании «ТВ-ИН» Игорь 
Гурьянов полностью на стороне тех, кто за право 
на оружие. В конце восьмидесятых он служил 
в армии – в весьма криминальном в то время 
Кургане. Так вот он вспоминает, что ночные 
прогулки с калашниковым наперевес и полным 
боекомплектом позволяли чувствовать себя за-
щищенным.

Пора в тир. Журналисты поднимаются на 
третий этаж, и Олег Калинин начинает ин-
структировать. В первую очередь нужно «по-
холостить»: познакомиться с незаряженным 
оружием. Научиться правильно держать, пере-
дергивать затвор. Ствол должен смотреть строго 
на мишень, палец ложится на спусковой крючок 
только перед выстрелом.

Журналисты разбирают защитные очки и 
наушники – это тоже обязательное условие. И 
начинается «холощение»: оружие к груди, пере-
зарядка, наведение, выстрел. Все под контролем 
Олега Станиславовича. В руках у нас – глоки. 

Эти пистолеты называют «мерседесами» среди 
представителей короткоствольного нарезного 
оружия.

Через пятнадцать–двадцать минут – первый 
выстрел с патроном. Журналисты по очереди 
подходят к столу и, следуя указаниям Калинина, 
поражают мишень. Ощущения совсем другие: 
отдача, довольно громкий хлопок, дым с за-
пахом пороха. Потом нужно вытащить обойму, 

перезарядить и сделать контрольный холостой 
выстрел.

Когда все выпустили по пуле, Олег Ста-
ниславович дает новое задание: поразить три 
мишени шестью патронами на время. Это уже 
мини-турнир, и результаты определили лучших 
стрелков. Самыми меткими оказались предста-
вители телекомпании «ТВ-ИН» Игорь Гурьянов 
и Алексей Сальников  

ТАТЬЯнА БородинА

Поисковые отряды Магнитки отме-
тили в библиотеке Крашенинникова 
свой день рождения. Рассказали о  
солдатах, которые все еще ждут. О 
смертных медальонах и родственни-
ках, которые получают информацию о 
близких людях и через семьдесят лет 
после войны. 

Н а день рождения к поисковикам приш-
ли человек шестьдесят – в основном 
знакомых. А еще – представители 

власти. Сердечно поздравил собравшихся 
глава Ленинского района Вадим Чуприн. И 
вручил медаль «Патриот России» замести-
телю декана по научно-исследовательской 
работе студентов, доценту кафедры новой и 
новейшей истории МаГУ, командиру поис-
кового отряда «Феникс» Артему Любецкому. 
Поисковики получили благодарственное 
письмо от главы города, шесть спальников и 
две палатки от службы внешних связей и мо-
лодежной политики. О нужном и полезном 
деле, правильном воспитании поисковиков 
говорили председатель совета ветеранов 
Ленинского района Евдокия Левченко и 
главный специалист управления образова-
ния  Елена Кисельникова.

Поисковому отряду «Рифей» исполни-
лось 24 года, «Фениксу» – шесть. За это 
время подняты и захоронены останки поч-
ти трех тысяч бойцов. Из них, увы, только 
пятнадцать оказались с медальонами, ко-
торые удалось прочитать. Родных нашли 
в восьми случаях.  Поисковики приняли 
участие в двадцати шести Всероссийских 
вахтах памяти. Искали погибших времен 
Великой Отечественной в Новгородской, 
Ленинградской, Мурманской, Тверской и 
Волгоградской областях. В 2011 году поис-
ковое объединение работало около Ржева, 
в урочище Коровино, в де-
ревне Копытиха. Эта деревня 
была полностью разрушена во 
время войны и больше не вос-
станавливалась. Удалось най-
ти останки 12 человек, шесть 
медальонов. Заполненными 
оказались четыре из них. 

В этом году, по уже сложив-
шейся традиции, провели две вахты. Трех 
солдат подняли в Ржеве. Увы, территория 
оказалась практически непригодна для 
поиска – заросла кустарником. Летом 
поисковики ездили к Волгограду, в ста-
ницу Трехостровскую на берегу Дона. 
На эту вахту магнитогорцев  пригласил 
сводный челябинский отряд «Ориентир». 

Совместными усилиями подняли шест-
надцать солдат, нашли два медальона. 
Один смогли прочитать после экспертизы 
у криминалистов.

В поисковом объединении «Рифей» более 
ста человек разных возрастов и профессий 
от 17 до 55 лет: школьники, студенты, учи-
теля, работники комбината. И у них есть 
свой кодекс, состоящий из восьми пунктов. 
Самый первый: «Все в жизни зависит от 
тебя, нужно быть активным творцом, а не 
пассивным наблюдателем».

«Рифей» все эти годы располагается 
на базе станции детского и 
юношеского туризма на про-
спекте Ленина, 19. «Феникс» 
– в МаГУ. Вся сотня поис-
ковиков вместе на вахты не 
ездит. Отряды формируют из 
пятнадцати–двадцати человек. 
Работу поддерживает одна из 
программ службы внешних 

связей и молодежной политики. Учебные за-
ведения и предприятия финансируют своих 
поисковиков. Месяц назад у объединения 
появился сайт.

– Хотим поделиться с городом всеми 
своими знаниями, ресурсами, – говорит 
командир поискового объединения «Ри-

фей» Любовь Щербина.  – Интегрировать 
их в школы, колледжи и  вузы. К нам 
могут обратиться те, кто заинтересовался 
военной тематикой, историей. Можем по-
мочь учителю провести классный час. А 
ребятам – написать научные работы.

Всего у ресурсного центра четыре на-
правления. Артем Любецкий курирует 
науку, Любовь Щербина – общественные 
организации.  Образованием заведует Та-
тьяна Рябова, которая учит детей в школе 

№ 7 и в МаГУ. А культурой – Ирина Ва-
лиуллина – заместитель директора МКУК 
«Объединение городских библиотек» по 
научной работе, координатор  ресурсного 
центра «Культура».

План совместных мероприятий ресурсных 
центров можно найти на сайте поискового 
объединения «Рифей». В январе  поисковое 
объединение «Рифей» планирует выступить 
с презентацией ресурсного центра на сове-
щании в управлении образования 
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«Семейный доктор»  
прописался в маршрутке
ВлАдимир САВКоВ, 
ветеран труда

Все, конечно, смотрят выступления сатирика Михаила 
Задорнова. В субботу прошел концерт «Россия – родина 
хрена», где он вволю поиздевался-посмеялся над выве-
сками наших магазинов.

И вот пошел я по городу пешком и на улице Калинина увидел 
вывеску магазина: «Сладкая юрта». Остановился и подумал: а 
что бы сказал Задорнов о такой вывеске? Сладкая юрта… Это 
что же? О чем говорит? Очевидно, это магазин, где продают 
сладости. Ну и что же? Там можно купить целую сладкую 
юрту и съесть ее? Не многовато ли?

Иду дальше по проспекту Карла Маркса. На изгороди кры-
того рынка вижу рекламу: «Честные натяжные потолки». Как 
вам это нравится? Что, есть еще и нечестные? 

Около остановки «Улица Гагарина» вижу киоск Роспечати. 
На нем название: вместо «Роспечать» написано большими бук-
вами «ЕЧ». Это что? Чья-то новая инициатива так именовать 
киоски, продающие газеты и журналы?

На улице Грязнова есть магазин сантехники под названием 
«Фарватер». Хозяину хочется задать вопрос: знает ли он, что 
такое фарватер и какое отношение он имеет к сантехнике? 
Чтобы быть предельно точным, цитирую по словарю: «Фарва-
тер – путь для безопасного прохода судов, огражденный, как 
правило, сигнальными знаками (бакенами, буями и др.)».

Добила меня маршрутка, на капоте которой написано: 
«Семейный доктор». Причем тут доктор? Это же не скорая 
помощь. Хочется спросить владельца этого такси, почему он 
выбрал такое название? Как его понимать? Ответьте, пожа-
луйста, мне. Мой телефон 89080527323.

 купюры

Новая волна  
фальшивых денег
В денежной системе России появились купюры с очень 
высокой степенью приближенности к оригиналу, которые 
практически неотличимы от подлинника – чаще всего под-
делывают купюры достоинством 1000 рублей, 100 долларов 
и 20 евро.

По данным подразделений по борьбе с экономическими 
преступлениями системы МВД, стоимость хорошей подделки 
на черном рынке может составлять до 40 процентов от ее но-
минала. В девяти из десяти случаев мошенники изготавливают 
тысячные купюры.

Как распознать фальшивку среди подлинных купюр и по-
чему мошенники подделывают именно их, специалисты Бан-
ка24.ру объяснили на спецсеминаре. Участников мероприятия 
научили, как отличить поддельную купюру с помощью специ-
альной техники и «на глаз», зная уловки, к которым прибегают 
мошенники.

«Технологии подделки сейчас на очень высоком уровне раз-
вития, поэтому фальшивую купюру на первый взгляд бывает 
трудно отличить от настоящей», – рассказала Лариса Байкова, 
начальник отдела кассовых операций банка. 

По ее словам, следует обращать внимание на ряд важных 
защитных признаков. Для купюры номиналом 1000 рублей они 
такие: герб Ярославля выполнен цветопеременной краской, 
поэтому должен меняться с малинового на золотисто-зеленый. 
У фальшивки цвет герба при наклоне не меняется.

Под гербом расположен номинал – 1000, выполненный 
микроотверстиями. На просвет эти микроотверстия ровные, а 
бумага на месте расположения гладкая на ощупь. У фальшивой 
банкноты эти микроотверстия могут ощущаться тактильно, на 
просвет неровные и располагаются хаотично.

Защитная нить на подлинниках на просвет выглядит сплош-
ной темной полосой с ровными краями, у фальшивой – может 
выглядеть пунктиром или сплошной темной полосой с не-
ровными краями.

 история

Отцовский рекорд
В Книге рекордов Гиннесса зафиксировано, что больше 
всего детей родила в XVIII веке русская женщина, о которой 
известно только, что она была женой крестьянина Федора 
Васильева. 

За 30 лет она рожала 27 раз: 16 пар близнецов, семь троен 
и четыре четверни. Всего 69 детей. Кстати, после смерти пер-
вой жены Федор Васильев вновь женился, и вторая супруга 
родила ему еще 18 детей: шесть двоен и две тройни. Однако 
даже такой результат не позволяет считать Федора Васильева 
самым многодетным отцом в истории. А вот рекорд безымян-
ной крестьянки не побит до сих пор.

«рифей» и «феликс» 
объединили  
неравнодушных 
людей – школьников, 
студентов, педагогов, 
работников комбината
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 практика | Среди представителей короткоствольного нарезного оружия глок называют «мерседесом» 
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Думаете о третьем? Решайтесь!
 госпрограмма
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Чтобы ствол  
не прятать в стол

Их ждут павшие солдаты

Люди, работающие за минимальную зар-
плату (ниже прожиточного минимума), 
смогут рассчитывать со следующего года 
на социальную помощь. А матери, родившие 
третьего ребенка, –  на ежемесячное посо-
бие в семь тысяч рублей до тех пор, пока 
ребенку не исполнится три года.

Правительство одобрило госпрограмму «Со-
циальная поддержка граждан» на 2013–2020 годы. 
Она предусматривает социальную поддержку от-
дельных категорий граждан, в том числе семьи и 
детей. Правда, есть в программе пункты, которые 

еще вызывают сомнение правительства: оставлять 
ли материнский капитал после 31 декабря 2016 
года (официальный срок окончания программы) и 
что делать с финансированием детского загород-
ного отдыха. Это еще будут обсуждать отдельно. 
Общий объем финансирования программы до 2020 
года – 42,2 триллиона рублей из федерального, 
региональных бюджетов, а также из социальных 
фондов.

Благодаря программе число людей, живущих за 
чертой бедности, должно снизиться к 2020 году 
до 10,2 процента от общего количества населения 
(сейчас доходы ниже прожиточного минимума 

имеют около 13 процентов населения). В частно-
сти, способствовать выходу из бедности должно 
повышение зарплаты бюджетникам, введение 
пособия на третьего ребенка. «Это почти второй 
материнский капитал», – сказал министр труда и 
социальной защиты Максим Топилин.

В программе говорится, что сейчас меры соци-
альной поддержки получают лишь 20 процентов 
малоимущих граждан, а к 2020 году заботой госу-
дарства должны быть охвачены все сто процентов 
бедняков. Также программа предусматривает 
ремонт домов-интернатов, развитие сети негосу-
дарственных социальных учреждений.


